

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 19 (1989)
Heft: 3

Rubrik: Images du passé

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Nouvelles de l'Association internationale des universités du 3^e âge (AIUTA)

En vertu de ses statuts, l'AIUTA organisera dorénavant tous les deux ans seulement un congrès ou un colloque ouverts à tous les étudiants aînés de nos U3A. Après la rencontre de Toulouse, à laquelle de nombreux Suisses prirent part, c'est au Canada qu'a été confiée la préparation des assises internationales de 1990.

Réuni à Paris en décembre dernier, le comité scientifique de l'AIUTA a défini, sur la base des propositions canadiennes, le sujet de cette importante manifestation qui se déroulera à Hull, au mois de septembre de l'année prochaine. La réflexion portera sur les universités du troisième âge: sources de développement collectif et institutionnel. Les organisateurs souhaitent que ce thème fasse l'objet d'études préalables dans toutes nos U3A, en tenant compte des éléments suivants.

Sur le plan collectif:

- développement économique: les cours de cadres des personnes du 3^e âge, le développement de nouveaux services à l'endroit des personnes âgées;

R.J.

Nos hôtes canadiens prévoient, en outre, un programme culturel et touristique du plus haut intérêt. Tout sera mis en œuvre pour faciliter le déplacement des membres de nos U3A vers le Canada et leur séjour dans ce pays fascinant.



Sport d'hiver - Course de Bobsleigh

Si, aujourd'hui, les sports d'hiver sont devenus un véritable phénomène de société, il n'en était pas de même au début de ce siècle, et ceux qui pratiquaient les évolutions sur neige étaient généralement considérés comme de braves originaux. C'est la raison pour laquelle de nombreuses cartes furent éditées sur ce thème, cartes que l'on retrouve aujourd'hui avec délectation.

Le bob se pratiquait essentiellement sur neige et, avec les moyens techniques dont on disposait pour le guider, il ne fallait surtout pas qu'il y ait de la glace, sous peine d'accident. Comme l'indique le terme officiel de «bobs-

leigh», ce sont des vacanciers anglais qui, les premiers, implantèrent ce sport chez nous, principalement à Saint-Moritz (qui est resté depuis lors la «Mecque» mondiale du bob) et à Leysin où fut prise la photographie de cette carte. Vous rappelez-vous du célèbre bob leysenoud «Fram», qui glanait tous les titres sur les pistes? Quant aux enfants, ils pratiquaient la glisse sur neige avec les moyens du bord. Ici, ils sont seulement 9 à avoir emprunté la «schlitté» familiale, celle que le papa utilise pour le foin ou le bois. Qu'importe le flacon, pourvu qu'on ait l'ivresse! Et là, il y en avait, de la joie de vivre et de dévaler les pentes.

